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　六稜同窓会の皆様におかれましてはご健勝にて
お過ごしのこととお慶び申し上げます。いかがお
過ごしでしょうか。新型コロナウィルス感染も昨
年末から少し落ち着きを見せてきましたが、オミ
クロン株など続々と変異株の出現により、感染拡
大はなかなか収まらず、未だ終息までには至って
おりません。3年目に入りウィズコロナ下を上手
く生き抜かねばなりません。
　六稜同窓会の活動も、この2年間多くの行事の
中止を余儀なくされました。そのような中、昨年
10月末の148周年総会は101期、102期の方々の
ご協力により、オンライン（Zoom）にて開催す
ることができました。同窓会の在り方もリモート
など多様化へと進めざるを得なく、デジタル化、
ICT化が世代を超えて一気に加速される時代と
なっています。
　さて、創立150周年も来年にせまって参りまし
た。昨年3月から創立150周年記念事業の総額3

億円の募金活動が始まり、1月末で、2,426人の
方から1億66百万円（55％）の募金を頂きました。
募金にご協力賜りました皆様に心より御礼と感謝
を申し上げます。誠に有難うございます。
　昨年末、コロナ禍でなかなか同窓会活動が思う
に任せない中、学年理事を中心とする募金委員の
方々にはご尽力賜りまして、重ねて御礼申し上げ
ます。そして本年が募金活動の集大成の年となり
ます。会員の皆様も2年以上同窓会活動を休止さ
れていたと存じますが、本年より少人数から再開
されては如何でしょうか。わが82期も2年前に計
画していた卒業50周年同窓会がずっと延期になっ
ており、本年こそは！と開催時期や形式方法を勘
案しているところであります。
　どうか、少人数からでも同窓会の復活を図って
下さい。その同窓会の集いの中で募金のお声掛け
もお願いできればと存じます。
　「裾野広ければ、山高し」をモットーに全同窓会
員にご参加賜りますようお願い申し上げます。
　私も現在学校の経営に携わる者として、教育の
現状について少しお話をさせて戴きます。わが国
では教育について3つの要素があると定義づけさ

れています。①何を知っ
ているか、何ができる
か―「知識・技能」②知っていること、できるこ
とをどう使うか―「思考力、判断力、表現力等」
③どのように社会、世界と関わり、より良い人生
を送るか―「主体性、多様性、協働性、人間力等」
がその3要素です。また、トレーニング方法として、
教育現場での ICT化やアクティブラーニングなど
の学ぶ姿勢を育てることがクローズアップされて
います。
　そして科学的なアプローチも進み、人間の能力
は「認知能力」と「非認知能力」と2つに大別され、
「認知能力」を IQなどの数値化できる知能、数値
化されにくい社会・情緒的能力を「非認知能力」
と分類されます。
　「非認知能力」とは他人の気持ちを汲んだり、人
の境遇や気持ちに共感したり、異なる価値観を柔
軟に受け止めたり、我慢したりする能力のことで、
学力の3要素の3番目と同じとも言えます。ここで、
この「非認知能力」が人生をより良くするカギと
も言え、共感力、感性、創造力を養う事が大切です。
これからの混迷とした社会で求められるのは特に
創造力で、最近のMBAではそのために美意識が
大きなテーマとなっています。
　しかし、この「非認知能力」はもともと家族や
友人達などと交流したり、様々な体験することを
通じて高まっていくものです。
　またこの能力は年齢にかかわらず成長させるこ
とができ、後天的に伸ばしていくことが可能です。
そして会員同士の思い出はこの能力に集約されて
いると思います。
　母校ではアクティブラーニングという手法で課
題研究を行い、第2の要素を養い、部活や生徒会、
ボランティア活動を通じて第3の要素を培ってい
ます。まさにリーディング校に相応しい素晴らし
い教育をされています。
　今回の記念事業によってさらに教育環境が充実
され、現役生徒諸氏の個性あふれるご活躍を大い
に期待してご挨拶とさせていただきます。

募金活動　今年が本番！
六稜同窓会　会長　野 村 正 朗（82期）
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　六稜同窓会の会員の皆様には平素より母校の教
育活動に深いご理解と物心両面に亘る多大なるご
支援を賜り、厚く御礼申し上げます。
　さて、令和4年の新年早々、新型コロナウイル
ス感染症クラスター発生ということで、報道各社、
各局をにぎわし、同窓会のみなさまには、大変、
ご心配をおかけしました。特別休業明けの1月4

日からは通常の教育活動を再開し、ようやく学校
は平穏を取り戻しました。幸い、3年生には陽性
者、濃厚接触者はいなかったとはいえ、共通テス
ト直前という時期（この原稿は1月12日に書いて
います）に精神的負担をかけてしまいました。新
年の生徒向けあいさつの中でもふれましたが、学
校を預かる者として責任を痛感しております。た
だ、このことを通じて北野高校の底力を実感しま
した。12月25日の発生以来、罹患者は五月雨式
に増加していきました。私としてはなんとしてで
も増加を食い止め、3年生には類が及ばないよう
に手段を講じる必要性を感じました。そこで特別
休業中ではありますが、12月29日に1・2年生を
登校させ、PCR検査を実施し、陽性者の特定、濃
厚接触者の囲い込みを図りました。特別休業中で
あるにもかかわらず、多くの1・2年生の生徒が
登校し、教職員はみずから申し出て検査を実施し
てくれました。教頭は元旦にも学校に来て対応し
てくれました。年始早々には同窓会の笹川事務局
長はお越しになる予定はなかったにもかかわらず
校長室に訪ねてこられ、労っていただきました。
感激一入でした。個人や組織の真価が問われるの
は平時ではなく、苦境に立たされた時だといつも
思っています。一連のことを振り返ると、北野は
やはり生徒、同窓会、教職員が一丸となった日本
一の学校と胸を張って言うことができます。今年
の3年生もきっと、次のステージに向けて厚い雲
を打ち破り、蒼天をつかんでくれると信じて疑い
ません。
　さて、新型コロナウイルス感染症にまつわる話

はこれぐらいにしてその他に1年間の北野高校の
校長をして感じた二つのことを詳述します。まず
一つめは生徒の集中力です。いわゆる「進学校」
と言われるところで、教鞭を取ったり、校長とし
ても多くの授業を見てきましたが、本校の生徒の
集中力はけた違いです。すべての教員の授業を2

回以上見ましたが、どの授業を見ても顔を上げ、
教員を見つめ、しっかりと反応している姿が目に
つきます。このような授業態度をもって、授業に
臨まれれば、教員のプレッシャーは幾ばくかと想
像します。そのプレッシャーがよい授業構築へと
つながり、そしてまた生徒の授業態度の向上へと
つながる、まさに「正の連鎖」と言えます。もう
一つは学校行事の成り立ちです。ほとんどの学校
行事が授業の成果発表の場として位置づけられて
います。水泳大会はもちろんのこと、体育大会や
文芸祭も然りです。そのことは各行事でタイムを
計ったり、専門の審査員に評価してもらっている
ことを見ても明らかです。世上よく取りざたされ
る縄跳びや断郊競走なども授業の一環です。これ
らのことを見てもよくわかるように北野高校の根
本は授業にあります。学力向上はもちろんのこと、
豊かな人間形成も授業が基本です。一見すると封
建的な感じがする制度もよく見ると合理的であっ
たり、セーフティネットが用意されたりしていま
す。
　本校を知れば知るほど、興味深く、面白い学校
であると感じます。とても魅力的な学校です。イ
ギリスのケンブリッジ大学のアルフレッド・マー
シャルという経済学者が言いました。「ケンブリッ
ジが世界に送り出す人物は、『冷静な頭脳と温か
い心』(Cool Head but Warm Heart)をもって、自
分の周りの社会的苦悩に立ち向かうために、その
全力を喜んで捧げる」と。北野生にも同じ言葉を
送ります。「Cool Head but Warm Heart」。六稜同
窓会の皆様には引き続きご支援のほど、どうかよ
ろしくお願いいたします。

Cool Head but Warm Heart

大阪府立北野高等学校　校長
六稜同窓会　名誉会長　天 野 誠
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150周年記念事業募金納入状況
期 募金者数 会員数 募金率＊ 募金合計

50 1 人 4 人 25.0% 10,000 

51 0 7 0.0% 0 

52 1 13 7.7% 30,000 

53 1 16 6.3% 30,000 

54 3 16 18.8% 80,000 

55 1 16 6.3% 30,000 

56 2 11 18.2% 40,000 

57 3 43 7.0% 740,000 

58 4 40 10.0% 364,000 

59 6 37 16.2% 1,610,000 

60 6 54 11.1% 345,000 

61 6 71 8.5% 140,000 

62 13 83 15.7% 689,000 

63 22 160 13.8% 520,000 

64 20 211 9.5% 510,000 

65 34 193 17.6% 810,000 

66 60 238 25.2% 3,042,000 

67 46 240 19.2% 2,325,000 

68 74 257 28.8% 53,687,560 

69 53 260 20.4% 1,484,000 

70 60 285 21.1% 1,720,000 

71 49 293 16.7% 2,413,000 

72 76 302 25.2% 6,720,000 

73 59 292 20.2% 4,587,000 

74 67 300 22.3% 3,257,000 

75 65 301 21.6% 2,381,000 

76 61 313 19.5% 1,660,000 

77 56 335 16.7% 2,910,000 

78 49 398 12.3% 1,447,000 

79 42 335 12.5% 1,600,000 

80 64 338 18.9% 13,125,000 

81 52 349 14.9% 1,835,000 

82 68 351 19.4% 5,910,000 

83 40 315 12.7% 1,967,000 

84 75 384 19.5% 2,250,000 

85 64 404 15.8% 2,200,000 

86 65 374 17.4% 3,363,000 

87 49 321 15.3% 3,205,000 

88 62 367 16.9% 3,115,000 

89 58 353 16.4% 2,460,000 

90 38 343 11.1% 1,140,000 

91 33 325 10.2% 940,000 

92 53 376 14.1% 1,960,000 

93 36 348 10.3% 1,116,000 

94 47 363 12.9% 1,685,000 

注＊［募金率］=［募金者数］/［会員数］。
　※［会員数］には物故者・不明者を含みません。但し、［会員数］には「物故者名」で寄附のあった方を含む場合があります。

2022年1月31日現在

期 募金者数 会員数 募金率＊ 募金合計

95 36 人 437 人 8.2% 1,151,000 

96 44 398 11.1% 1,630,000 

97 32 407 7.9% 774,000 

98 44 414 10.6% 1,433,000 

99 40 446 9.0% 2,985,000 

100 26 383 6.8% 937,000 

101 33 420 7.9% 910,000 

102 33 454 7.3% 937,000 

103 27 434 6.2% 688,000 

104 21 429 4.9% 586,000 

105 17 351 4.8% 380,000 

106 18 342 5.3% 630,000 

107 16 315 5.1% 605,000 

108 8 311 2.6% 195,000 

109 15 282 5.3% 370,000 

110 17 325 5.2% 444,000 

111 14 301 4.7% 260,000 

112 11 259 4.2% 420,000 

113 12 224 5.4% 260,000 

114 10 250 4.0% 285,000 

115 10 272 3.7% 390,000 

116 8 251 3.2% 220,000 

117 10 224 4.5% 270,000 

118 5 247 2.0% 150,000 

119 2 235 0.9% 80,000 

120 9 242 3.7% 310,000 

121 2 256 0.8% 50,000 

122 3 253 1.2% 25,000 

123 13 279 4.7% 300,000 

124 3 283 1.1% 70,000 

125 8 260 3.1% 171,000 

126 7 275 2.5% 165,000 

127 13 271 4.8% 165,000 

128 7 306 2.3% 105,000 

129 4 327 1.2% 46,000 

130 13 307 4.2% 165,000 

131 20 311 6.4% 190,000 

132 17 356 4.8% 190,000 

133 4 312 1.3% 43,000 

企業 14 14 100.0% 3,200,000 

1 19 5.3% 1,000,000 

個人 8 8 100.0% 140,000 

旧職 18 242 7.4% 575,000 

旧校長 9 11 81.8% 1,060,000 

合計 2,426 23,160 10.5% 166,412,560 

クラブOBOG
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六稜同窓会　第148周年総会のご報告
文責・太 田 洋 平（102期）　写真・古 木 賀 子（101期）

2021年（令和 3年）10月 31日（日）、Zoomにて、
六稜同窓会第148周年総会がオンライン開催されまし
た。幹事は101期および102期が担当しました。コロ
ナ禍により昨年度は中止となって、2期合同の幹事で、
初めてのオンライン開催となりましたが、約170名の
同窓生の方にご参加いただき、盛会のうちにお開き
となりました。総会にあたり昨年来アドバイスをい
ただきました100期の先輩方および事務局の皆様に
は、厚く御礼申し上げます。
　当日12時よりZoomによる受付を開始しましたが、
100名以上入場できないというトラブルがあり、開始
が20分遅れとなりご迷惑をお掛けしました。後の確
認でZoom社との変更契約は完了していたのですが、
同社での処理に不備があったことがわかりました。
無事開催できた今となっては、良い思い出です。

［第一部 総会］
　司会の住山真一郎総務
委員長（92期）よる開会
の辞の後、野村正朗同窓
会会長（82期）からご挨
拶がありました。
　昨年は新型コロナウイルス感染拡大の状況により、
総会の開催を断念したが、今年はオンラインにより
無事開催できたこと、また同窓会の在り方はリモー
トなど多様化しているが、人と人のつながりは対面
によるコミュニケーションに勝るものはないとのお
話がありました。
　次に創立150周年記念事業募金への謝辞とお願いが
ありました。「高い山ほどすそ野が広い」というが、募
金活動は「すそ野広ければ山高し」をモットーとして
全員参加を目指して、六稜魂の発揮をお願いしたいと

ご挨拶がありました。
　続いて、名誉会長の天
野誠校長から祝辞を賜り
ました。コロナ禍により
延期となっていた2年生

の修学旅行と総会日程が重なり、事前録画によるご
参加となりました。
　教育活動では、コロナ禍でも決して諦めず、生徒
たちと共に「何ができるか」を考え、可能な限り、水
泳大会や体育大会などの全ての行事を開催してきた
こと、また日々の授業の充実が学校生活の充実に直
結し、高校生活の総決算としての大学入試へと繋が
るため、今後も真の文武両道を実現し、北野から日本、
世界のトップリーダーを輩出していきたいとのご挨
拶がありました。
　その後、常任理事の紹介をはさみ、笹川忠士事務
局長（74期）から2020年度、2021年度の2年間の活
動報告がありました。六稜同窓会の会計収支が5年連
続で単年度の黒字を達成したこと、新入会員として、
132期357名および133期312名を迎え、同窓会員は
41,025名となったこと、会員親睦、学校支援、社会
貢献の各分野において、コロナ禍においても、幅広
い同窓会活動が展開されていることなどが報告され
ました。

〈卓話〉
　進行役は田野原千佳さん（102期）、湯浅肇くん（102

期）が可愛らしいパペットに扮して行いました。初
めに卓話者である本田祐嗣くん（102期）の経歴が紹
介されました。本田くんは、北野高校を卒業後、京
都大学工学部へ進学し、卒業後は神戸製鋼所へ入
社、英国留学、コンサルティング会社勤務などを経
て、2012年から2019年までラグビーワールドカップ
2019組織委員会に在籍しました。現在は、東大阪で
人材育成に主眼を置くコミュニティ型のラグビーク
ラブを設立する活動に取り組んでいるとのことです。
　ラグビーワールドカップ開催２か月前の六稜トー
クリレーでは、三谷秀史さん（82期）と共に大会前の
ことをお話ししたが、今回は「ラグビーワールドカッ
プに関われて」の題目で、大会前後の話をしたいとの
ことでした。
　ラグビーの歴史を語る中で、ラグビーの起源年で
ある1823年の200年後の2023年が、次のワールドカッ
プ（仏）と北野ラグビー部創部100周年、そして北野
高校創立150周年の年であることは非常に感慨深いと
の話がありました。
　「ラグビーなんて観客は入るのですか」、「新国立競
技場が間に合いません」などの問題について、裏話を
交えて、わかりやすく解説してくれました。
　途中パペットちゃんとの掛け合いもあり、ラグビー
について理解を深める良い機会となりました。
　後半は、本田くん自身のワールドカップ現地での
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写真が投影されることで、各国から応援に駆け付け
た人達との国際交流イベント等について、臨場感を
味わうことができました。

［在校生演奏］
　休憩時間には、在校生吹奏楽部による「トイズ・パ
レード」や「ウィーアー！」、またオーケストラ部に
よるシューベルト「交響曲第3番第4楽章」など、力
のこもった演奏録画を視聴いただきました。「これま
での総会では、いずれか1つの部のみの演奏でしたが、
今回は2つの部の演奏を聴けたことは、とても良かっ
た」という声もありました。

［第二部 懇親会及び132期、133期歓迎会］
〈オープニング〉

　次に第二
部の懇親会
及び 132期、
133期 歓 迎
会が行われ
ました。司
会は佐藤嘉
定くん（102

期）、福家光
恵さん（102

期）が務めま
した。二人

が元気一杯に自己紹介した後、シンガポールから参
加の渡部英男くん（102期）による乾杯の発声ととも
に開宴となりました。実開催では海外からの参加は
困難でしたが、今回はオンライン開催ということで
他にも複数人に海外からご参加いただきました。そ
の後、新たに同窓会会員となった同期を代表して、
132期の吉川あゆみさん、133期の桑原昌澄くんより、
若くて清々しいご挨拶をいただきました。

〈北野高校創立150周年記念事業について〉
　笹川忠士事務局長（74期）より、北野高校創立150

周年記念事業の概要と募金のお願いについて説明が
ありました。記念事業は4つの柱で成り立っています。
①六稜俱楽部の建設（25部の部室、交流ホール、多目
的スタジオ、コミュニティスペース等の施設の建設）
②六稜会館の ICT化（経年劣化、ネット環境の進展に

よる陳腐化への対応としての設備更新）③うめきたの
森に桜園の整備への協力④記念式典の開催（2023年
10月28日にリーガロイヤルホテルで開催予定）と記
念誌の発行（140周年以降10年の歴史が中心）
　①、②は特定寄附として、個人の場合は所得控除、
法人の場合は全額損金算入が適用、③はふるさと納
税が適用、④は一般募金となるとのことです。
　募金期間は2021年3月からの1年間であり、目標
額に達しない場合は更に1年延長され2023年2月ま
でとなり、それまでに目標の3億円を達成したいとい
うお話がありました。
　募金状況は3億円の目標に対し、2021年10月28日
現在の募金金額が1億5495万6千円（51.7％）とのこ
とです。是非今後の母校の発展のためにご協力くだ
さいと依頼がありました。2度目の募金も大歓迎との
ことです。
　最後に元ラグビー日本代表である廣瀬俊朗くん
（112期）の創立150周年記念事業への応援ビデオをご
視聴いただきました。

〈テーマ〉
　今回の懇親会のテーマは「コロナを超えて調和の時
代から輝く未来に繋ぐバトン」です。101期の生まれ
た1970年に大阪万博が開催されました。この時のテー
マが「人類の進歩と調和」。そして今、大阪は2025年
万博に向かって動き出しました。テーマは「いのち輝
く未来社会のデザイン」。現役生のその先の北野生が
活躍する未来でもあります。1970年万博の時に現役
世代に繋がれた伝統。創立150周年記念事業も、これ
からの北野生を思ってのものであると考えます。今
回のテーマ図は伊藤晃子さん (102期 )が息子さんと協
力して作成しました。

〈アトラクション〉
101期、102期の合同企画として主演：湯浅肇くん

（102期）、語り：桝井貞次さん（101期）、監督：田野
原千佳さん (102期 )、撮影：清水信年くん（102期）の
通称「こんにゃく班」による「十三北野今昔物語」が
スタートしました。懇親会のテーマより、過去から
現在、未来へと、六稜魂を繋ぎ、先輩・後輩の絆を
強めていく内容としたいと考えました。そこで十三
～北野界隈の今と昔を比較した楽しい動画を、桝井
さんの軽快なトークで紹介していく形でお送りする
こととしました。［登校編］は十三駅からスタートし、
商店街を抜け、通学路を紹介しながら、やがて母校
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の校内へと場を移していきました。懐かしい映像に
思わず微笑んだ方もいらしたのではないでしょうか。
　また、［学校編］では、過去、現在の校内の様子や
リニューアルされたプールが紹介された後、淀川河
川敷に舞台を移し、主演の湯浅くんが、断郊競走コー
スを軽快に走りながら紹介してくれました。淀川河
川敷は、以前は地面がぼこぼこでしたが、現在は整
備され、また梅田のビル群の遠景も映えて、思い出
の淀川河川敷が様変わりしていると感じた方も多

かったのではない
でしょうか。主演
の湯浅さんが息を
切らしながら、感
動のゴールと思い
きや、実は水を吹

き掛けて汗を演出していたというネタばらしにより、
楽しんでいただきました。

〈エンディング〉
　バトンを繋ぐという思いを込めて、幹事期である桝
井貞次さん（101期）、私、太田洋平（102期）、そして、
次の森井吾郎くん（103期）から挨拶がありました。
　桝井さんからは、100期の先輩からマニュアルを受
け継ぎ、2020年の総会準備を行ったがコロナ禍で中
止となった経緯、また2021年総会は102期の協力に
よりなんとかオンライン開催できたという、2年越し
の熱い思いが語られました。
　また、太田からは、コロナ禍で集まれない中、101期、
102期の幹事期メンバーが画面越しでの打合せを楽し
みながら、力を合わせて総会開催に漕ぎつけたとい
う喜びを語り、次回の幹事期である103期にエールを
送りました。

103期の森井くんからは、先輩たちの思いを受けて、
2022年の総会幹事を引き受ける旨、また、実開催か
オンライン開催か定まらない中、開催に向けメンバー
と力を合わせていきたいという思いが語られました。

〈校歌斉唱〉
　例年の総会の締
め括りは校歌斉唱
ですが、本年はオ
ンラインでの校歌
斉唱ということ
で、バイオリニス
トの佐野真くん（102期）が全てのパートを自身の声
で録音し、編集により多重音声を作成し、そこに映
像等を重ねて校歌斉唱動画を完成しました。佐野くん
から「70回以上歌った」など、動画の作成秘話を披露
してもらったのちに、1番から4番までは、全員ミュー
トで、5番はミュート解除で斉唱しました。会長、事
務局長、総務委員長が並んで斉唱される映像が映し

出されるなど、心に残る校歌斉唱となりました。
　最後に、早嶋茂副会長（87期）より、懇親会へのお
褒めの言葉をいただくとともに2年後の150周年事業
募金への協力依頼がありました。その後一本締めに
より、懇親会及び132期、133期歓迎会は無事閉会と
なりました。

［期別懇親会］
　ブレイクアウト
ルームに分かれて、
近い期別に懇親会
を行いました。懐
かしいメンバーだ
けでのルームに分かれ、約40分と短い時間でありま
したが、実開催とは違ったシチュエーションで、同
窓生同士の懇親を深めていただけたと思います。

〈最後に〉
　最後になりましたが、来年以降も六稜同窓会が盛
大に開催されることを祈念するとともに、改めて諸
先輩方及び事務局の皆様に厚く御礼申し上げます。
また、101期、102期の皆さんには、大変忙しい中、
献身的に準備にご協力いただき、本当にありがとう
ございました。
　特にメンバーを支えてくださった101期の古木賀子
さん、102期では開催に尽力してくれた中野圭くん、
企画運営全般を担当してくれた鎌田淳くん、姫野里
佳さん、Zoom総括担当の上村敏之くん、東京六稜会
総会での経験を伝授してくれた佐伯琢也くん、金本
朗彦くんには深く感謝いたします。
　初めてのオンライン開催で、六稜会館の通信環境
の不備など課題点も多く見つかりました。今後の同
窓会活動のためにも創立150周年記念事業の六稜会館
の ICT化は是非進めていただきたく、皆様の創立150

周年記念事業の募金へのご協力をよろしくお願いし
ます。
　今回、副幹事長として母校のイベントに関われた
ことは、私自身にとっても素晴らしい経験となりま
した。また機会があれば、是非集まりましょう。
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日　時◎原則、毎月第1土曜日
　　　　13：30開場 14：00開演（約2時間）
会　場◎六稜ホール（六稜会館3F）
費　用◎会館維持協力金500円
主　催◎六稜同窓会（会館催事委員会）
共　催◎各期同期会 or クラブOBOG会など
問合せ◎TR@rikuryo.or.jp

日　時◎5月までは毎月第3土曜日14：00開始、
　　　　それ以降は未定
会　場◎5月まではオンライン開催、それ以降は未定
会　費◎5月までのオンライン開催は無料、
　　　　それ以降は未定
主　催◎東京六稜会事業委員会
幹　事◎ tokyo@rikuryo.or.jp

3月 5日
第199回

「強い組織の作り方」
安藤広大さん@110期（株式会社識学代表取締役社長）

4月 2日
第200回

「笹部新太郎の生涯とササベザクラ」
安東　峻さん（白鹿記念酒造博物館　学芸員）

5月11日
　　※水曜日
第201回

「医学と昆虫と漫画と～手塚治虫さんと私～」
養老孟司さん（東京大学名誉教授・解剖学）

6月11日
　※第２土曜
第202回

「SDGsと森林（仮題）」
黒田慶子さん@87期（神戸大学大学院農学研究科教授）

3月19日 「人生100年時代、健康寿命を延ばし幸せに生きよう」
森惟明さん（65期）

4月16日 「演題未定」
有働由美子さん（99期）

六稜カルチャー講座のお誘い
「世界史の旅」 佐々木利昌先生
 2022年 3月18日（第3金曜日）
 5月20日（第3金曜日）
 7月15日（第3金曜日）
 9月16日（第3金曜日）
 11月18日（第3金曜日）

 2022年 4月22日（第4金曜日）
 6月24日（第4金曜日）
 8月26日（第4金曜日）
 10月28日（第4金曜日）
 12月16日（第3金曜日）

「世界名作文学と旅」 久井勲先生

○日時：毎月第3or 第4金曜日　14:00～ ○会館維持協力金：500円
○会場：六稜ホール（六稜会館3F） ○お問い合わせは　同窓会事務局まで

■各種お問い合わせ先Email :
六稜トークリレー（催事委員会）…TR＠rikuryo.or.jp　東京六稜倶楽部（東京六稜会）…tokyo@rikuryo.or.jp
その他お問い合わせ（同窓会事務局）…office@rikuryo.or.jp

「誰でもうまくいく！教務主任の仕事術」
中條　佳記（107期）

「人生を切り開く笑いのチカラ」 安積　　中　（96期）
「世界の経済・政治・社会問題の知識と英語を身につける」

星野　隆子　（99期）
「ビビッとわかる !キャンパス・ライフの経済学」
「「小泉改革」とは何だったのか―政策イノベーションへの次なる指針」
「消費増税は本当に必要なのか？」
「コンパクト財政学第2版」
「レクチャー &エクササイズ経済学入門」

上村　敏之（102期）

六稜文庫 2021年12月末までのご寄贈受付分
http://www.rikuryo.or.jp/activity/books/?p=3

「百歳以前」 土井　荘平　（60期）
「自由の奪還－全体主義、非科学の暴走を止められるのか」
「5000日後の世界」
「人類が進化する未来－世界の科学者が考えていること－」
「近代の終わり－秩序なき世界の現実－」

大野　和基　（85期）
「佐伯祐三画集（図版216枚）」永野　　稔　（63期）
「すれ違う歴史認識」 早瀬　晋三　（86期）
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●2021年第32回六稜クラブ対抗
ゴルフコンペラグビー部昨年の雪辱なる

ラグビー部 本 出 　 肇（90期）

　本当に令和3年9月クラブ対抗コンペは開催さ
れるのだろうか？ 7月29日東京オリンピック開催
から1週間、コロナ新規感染者が東京だけで5000

人以上発生したと、ニュースに齧り付いていた私
に六稜同窓会事務局から六稜クラブ対抗ゴルフコ
ンペ案内のメールがやって来た。
　昨年の3位惨敗の雪辱をせねばならない。ラグ
ビー OB会に案内を出す。必勝の2文字を掲げは
したがこのご時世メンバーは集まるだろうか？解
答は豈図らんや10人もの出場の返事をいただき
ました。ただそれからの約2ヶ月が長い。コロナ
第5波は更なる猛威を振るい、周囲から出場を取
りやめるよう説得された方、濃厚接触者扱いで出
場不可能になった方、今なら笑い話ですみますが
開催前日に急に参加不可能になった方を事務局に
連絡するなど、なんとか当日花屋敷ゴルフ倶楽部
に全クラブ合わせ65名が集合しました。「大丈夫
か、元気にしてるか」の挨拶が真顔で交わされる
中コンペの幕は落とされたのです。
　我がラグビー部は久しぶりに参加の豪打河嵜大

樹氏（102期）300ヤードドライブ（ベスグロ、個
人戦2位）、戦略家石井暁氏（86期）（個人戦3位）、
小技が冴える中井哲治先輩（83期）（個人戦6位）
などの奮闘があり、団体戦では2位の硬式テニス
部、3位バレーボール部を引き離し、堂々の優勝
を勝ち取りました。ちなみに私60肩でドライバー
が160ヤードしか飛ばずスカートに履き替えろと
ヤジが飛びました。
　これでラグビー部は2連覇の後、準優勝をはさ
み3連覇、昨年3位の後また優勝と8年のうち6度
の優勝となりました。
　後日、前ラグビー部会長の藤村様にご報告した
ところ「ラグビー部創立100周年まで継続するよ
うに」と。えっ、流石に部下の尻を叩くのがお上
手です。
　最後にコロナ禍の下、開催にこぎつけていただ
いた六稜同窓会事務局の皆様に深く感謝いたしま
す。

期別対抗ゴルフコンペ成績

■チーム戦
優勝ラグビー部
2位硬式テニス部　 3位バレーボール部

■個人の部　
優勝浅井一馬（109期）バレーボール部

第33回六稜クラブ対抗ゴルフコンペ
日時：2022年9月25日（日）8：00スタート
場所：花屋敷ゴルフ倶楽部よかわコース

2022年ゴルフコンペのお知らせ
第32回六稜期別対抗ゴルフコンペ
日時：2022年5月29日（日）8：00スタート
場所：花屋敷ゴルフ倶楽部よかわコース

ひろのコース
〒673-1111　三木市吉川町上荒川字松ヶ浦713-1
TEL/0794-72-0151　FAX/0794-72-1836

よかわコース
〒673-1113　三木市吉川町福井字小西谷534-1
TEL/0794-72-0111　FAX/0794-72-0490

富士フイルム・スタジオ アリス
女子オープン開催コース

よかわコース

花屋敷
ゴルフ倶楽部
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●地球全体でエネルギーをバランスする
　山 岸 真 希（109期）

　こんにちは。109期の山岸真希と申します。卒
業して約25年。高校生時代が遥か昔のことと感
じる年齢になりました。若い頃は、外に出ること
ばかりを考えていましたが、地元を共有する人た
ちが集まる六稜コミュニティの価値に気づいたこ
の頃です。現在、拠点を構えているイスラエルよ
りお届けします。

　自己紹介
1995年に北野高校へ入学し、バレーボール部

に入部。成績は優れず（英語だけはまぁまぁでし
た）、クラブ活動もあまり頑張れない学生でした。
浪人して大学に進学しますが、ここでも学業には
興味が湧かず、海外旅行に目覚めアルバイトをし
ては海外に行く生活を続けました。海外在住を目
指し、大学院修了後インドへ。運よく開発コンサ
ルタント会社に拾われ、それから国際協力業界
へ。紛争の影響をうけた国の復興や殺し合った民
族の共存、和平プロセス支援に取り組むこと15年。
現在、同業の夫のエルサレム赴任に帯同し、駐妻
をやりながらMBAスクールに通っています。

　幸せとは？豊かさとは？
　紛争の影響をうけている地域の人びとや貧困
状態にいる人たちと出会い、思うことがありま
す。先進国出身の自分たちのほうが幸せで豊か
だというのは本当か？ダイヤモンドフォーピー
スというNPO法人の運営に携っており (https://

diamondsforpeace.org/)、昨年10月にイスラエル
よりリベリアへ出張しました。

　ダイヤモンド鉱山のある活動対象地域には、
電気もインターネットもなく、トイレ普及率は
50％、識字率は50％をきっています。しかし、人々
から感じるパワーは、日本に比して圧倒的に大き
かったりします。
　日本とリベリアのGDPと幸福度の世界ランキ
ングを比較すると、どちらも日本の方が圧倒的に
順位はよいのですが、お金を持っているわりにそ
んなに幸せではない日本人、豊かでないわりにそ
こまで不幸でないリベリア人と、捉えることもで
きるかもしれません（幸福度の捉え方は諸説あり
ます）。このエネルギーの違いをうまく循環させ、
世界の多くの人が充実した生活を送れるような仕
組みを作るべく、仲間と準備を進めています。知
見のある方がいらっしゃれば是非、お力をお貸し
ください！

　終わりに
　イスラエルでは、日常生活においてコロナの影
響を感じることはほぼなくなりました。入国の際
は、飛行機に乗る前に必要書類を専用アプリから
アップし、入国許可を得る必要があります。許可
が出なければ、飛行機に乗ることができません。
一方で、飛行機に乗りさえすれば、到着時には無
人のゲートを通過し、PCR検査を受け、着陸後1

時間以内には空港から解放です。月末に日本に一
時帰国しますが、入国にとても時間がかかると聞
いて恐れています。

世界ランキング
日本 リベリア

GDP*ランキング 24位 180位
幸福度ランキング** 56位 120位

*World Bank Open Data, https://data.worldbank.org/

**World Happiness Report 2021, https://happiness-

report.s3.amazonaws.com/2021/WHR+21.pdf

ダイヤモンド鉱山地域の村の人びとと



の2階

運動場東端  →
応援部・野球部・
山岳部・体操部・
庭球部 部室

昭和Ｐ型校舎にあった、半地下のような部室群。最も長い間存在した
部室でしたが、昭和校舎の建替えとともに姿を消しました。

鉄筋コンクリート造2階建ての部室棟
1階は定時制の部室でした。

平屋建ての部室棟。昭和50年前半の体育館
建替え時に2階建てに建替えられました。
3つの物置小屋のような部室群も、Ａと同様
体育館建替え時に2階建てに建替えられ、
更に昭和校舎建替え時に解体されました。

プール西側の校地北西端の
点線部分に「六稜倶楽部」が
建設されます。

体育館建替え時に新築され、「六稜倶楽部」の
建設に伴い、昨年解体されました。

現在の平成校舎1階の部室群。運動部が入って
います。

昭和60年ごろ、2階建てに建替えられました。
地図では何故か「憩いの広場」となっています
が、現在も立派に建っています。但し、近々解体
され、「憩いの広場」となる予定です。

■昭和36年 施設配置図

■令和元年 施設配置図

徂徠千代子（95期）、松田典子（95期）
構成 ： 植田久（99期）

■ はじまりは130年前…
部活動の歴史について北野百年史をひも解くと、1892年
（明治25）年10月1日に誕生した校友会活動がその歴史
の起源であるように記されています。
「文武ノ諸技芸ヲ練磨シテ徳智体三育ノ発達ヲ幇助」する
ことを目的に、自然発生的クラブ活動の盛行に伴い、教職
員の主導による職員生徒を一丸とする会が始まりました。
当初の部は、文芸部、武術部（撃剣柔術）、運動部（陸上・
水上）の3部でした。

1941年、戦争下の非常時色が強まり、校友会を改組して
報国団が結成されました。
そして、終戦後1946年に校友会が復活し、次の16部が設
置されました。
　総務部・科学部（地歴班、物象班、生物班）・英語部・
　音楽部・美術部・園芸部・農耕部
　野球部・ラグビー部・籠球部・送球部・陸上競技部・
　体操部・登山部・水泳部・排球部

■ 強制から自主性へ
1948年新制北野高等学校が開校、生徒自治会が再発足
し、全員が強制的にいずれかの部に所属していた校友会
組織も、希望者だけのクラブ制へと改組されました。
　クラブ活動がデモクラシー精神に沿い、自主性を重ん
じられるものとなり、各部の発展、活躍が見られる中、部
室はいつから存在したのでしょう。昭和校舎内や旧体育
館内に設けられた部室はそれぞれの建物新築時から存
在していたのでしょうか。独立した部室は1960年ごろか
ら建設されたようです。1961年に体育館の西側に完成し
た二階建ての部室棟は、一階が定時制の部室、二階が全
日制の部室という構成でした。敷地の西側には平屋の部
室が並んでいました。体育館建て替え（1978年）の頃に
今も残る二階建ての部室棟が完成、その後少しずつ整理
されていきました。
昭和校舎のテニスコート裏にあった部室は、テニス部の
ほか、体育館で活動するクラブも使用していたようです。

　近年の部活動の活躍ぶりをご紹介しようと先生方に情
報をいただいたのですが、とても多くこの紙面では収まり
きらないため断念しました。ぜひ母校の窓をさかのぼっ
てじっくりとご覧ください。
　また、活躍で獲得したトロフィーや賞状が校舎玄関や
六稜会館地下に飾られています。明治・大正・昭和・平成
そして令和と5つの時代を駆け抜けてきた活動の証しを、
実際に見ていただきたく思います。
　部室の存在と部活動の関連性、そして「教室で学び
得ざるものの習得」は、人それぞれかもしれません。これ
からもそれらを支える部室であることを望みます。
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報をいただいたのですが、とても多くこの紙面では収まり
きらないため断念しました。ぜひ母校の窓をさかのぼっ
てじっくりとご覧ください。
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新たな青春の１ページを...

新しい「六稜倶楽部」で、

想い出の情景 ～アンケートより～

同窓会学年理事からお声がけいただき、
この度72期から101期まで数多くの回答
をいただきました。
クラブ、研究会、に所属していた方もいれ
ば、所属していなかったことを悔やんでい
る方まで、様々な声をお聞かせいただき、
心から御礼申し上げます。

部室の場所は時代によって部によって

様々です。

今回取り壊された部室長屋だけでは

なく、それぞれの時代、それぞれの場所、

目に入る風景、光の量、匂い、空気

感まで多種多様だったはずです。

この機会に記憶の奥底から一度掘り

起こしてみてはいかがですか？

アンケートでは、汗染みのある運動着

を干すために異様な臭気を放つ運動

部には長居は無用という声が大半で

した。それでも着替え、早弁、雑談、

猥談、と、青春の１ページを過ごした

場所だったようです。

※ 教育上の配慮より、アンケート回答文をそのまま
　 掲載できないことをご了承ください。

課題曲を歌うやつがいて、音楽専攻ではないのに
それを覚えてしまったこともある。
ある意味青春の一ページ。
単なる脱衣所ではなかった。　（81期　陸上部）

１年の間は使用できず、部室裏の三角形の空き地に
ロッカーを積み上げたところで着替えていました。
トタン作りのボロい部室でしたが、2年になって使える
ようになった時は一国一城を持った気分になりました。
（101期　テニス部）

親戚のガラス屋さんに
もらった鏡を持ち込んで、

部室の壁に（今思えば勝手に！）
ドリルで穴を開けて取り付けました。

（101期　ソフトボール部）

単独では部室が与えられず、航空機研究同好会と
「飛ぶものを追いかけるのが好きな者」同士で同室
でした。航空機オタクさん達との濃密な会話
も堪能しました。（89期　バドミントン同好会）

ブランク、エスケープ
を過ごす場所

このアンケートのおかげで
たわいもない友とのやりとりを思い出しました

放送部の先輩と、浅間山荘事件 のことを
部室の中ではなくドアを挟んで内と外で凍えながら
長時間喋ったことを思い出します。

部室ですき焼き？

昼休みに、ティーのカレー
や焼きそばを部室で食べた。

１年生のクラス仲間で、廃部寸前の
文芸部室をジャック！溜まり場にしていました。

グラウンド横の倉庫で、マネージャー同士
よくおしゃべりしてました。

1日3回着替えるテニス部と、ひたすら山登りの
道具磨きをしていた山岳部が隣同士の部室。
のどかやな～と思ってました。

テニス部男子女子の仕切りが木製ロッカーだけ。
上部は空いていて、男子の話が丸聞こえ
だったのを思い出します。

生徒指導のM先生が放った言葉

『ここは上海の阿片窟か!!』
ロッカーの裏から
先生の給与明細
のコピーが出てきた。

部室は明らかに 人格形成に役立っています。

このたび、富本事務長のご尽力により古い図面を
いくつか見せて頂き、掲載することができました。
部室の並びなど覚えていませんでした。そんな頼り
ない記憶もあれば、部室に紐づけされて甦る様々
な記憶。
懐かしむと同時に、何かの助けになれば幸いです。

改めましてアンケートにご回答いただいた皆様と、
本テーマのためにご尽力いただいました学校関係
者の皆様には感謝申し上げます。
ありがとうございました。
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●コロナ禍の六稜水友会
幹事長　岡 崎 智 一（96期）

　六稜水友会では毎年、3月の新会員（卒業生）歓
迎会、5月の現役との交流会、8月のOBOG水泳
大会・総会を開催していますが、新型コロナウイ
ルス蔓延に伴い、会の運営にも大きな影響を受け
ています。それぞれ開催の判断は常に迷いながら
ですが、「できることをできる範囲で行う」「現役
水泳部員のことを最優先に考える」を軸に活動を
行って来ました。Web懇親会、幹事と卒業生だけ
で会の紹介と自己紹介を行う簡素な歓迎会など。
’21年5月に予定していた交流会では、リニューア
ルオープンしたてのプールを見たい、泳ぎたいと、
楽しみにしていた会員も多かったのですが、第4

波による緊急事態宣言のため、直前で中止となっ
てしまいました。
　しかし、第5波により心配された8月の水泳大
会は、2年連続で開催することができ、現役部員
と一緒に新しいプールで元気よく泳ぐことができ
ました。’20年の水泳大会も判断が難しかったの
ですが、全ての学校行事・対外試合が中止となっ
ている現役部員の気持ちを考え、可能ならば行い
たいとの思いが学校側と一致し、開催することが
できました。現役高校生だけでなく、同様の制限
を受けている大学生会員にも非常に好評でした。
　また、’20年は本来なら六稜水友会設立40周年
に当たる年でしたが、盛大な祝賀会で祝うことも
できないため、創立150周年記念事業募金に切り
替えて実施しました。食事を伴う懇親会はまだ先
になりそうですが、今後も出来る限りの活動を行
う予定にしています。

●「六稜31句会」報告
　福 島 有 恒（68期）

　今回より「北野31句会」を「六稜31句会」と改
称しネットによる句会を楽しんでいます。また、
橋爪信篤さん（79期）が初めて参加されました。
令和3年6月～ 10月の句会よりメンバーの自選句
をご紹介します。なお、当句会に参加ご希望の方
は下記の作者にお問い合わせください。
コロナ禍の茅萱の太き茅の輪かな 石井　登
炊あがり待ちゐる父子豆ご飯
コロナ禍や五百羅漢の目には露
衣更へてワクチン接種に急ぎけり 中院俊子
スーパーを忙しく出入り夕燕
掃き寄する露の箒に朝日射す
己が道決めかねてゐる青蛙 福島有恒
山荘にショパン流れて昼寝かな
故郷の空使ひきり星月夜
夕焼や雲したがえし剱岳 邑上治兵衛
蛍まだ闇に岩はむ水の音
洞ふかく露あつまりてひかり苔
秋蒔や畝均されて土黒し 橋爪信篤

●74期みなわ会ハイキング報告
　西 久 保 鉃 朗（74期）

　時は秋、秋は霜月10日、「山の辺の道（JR柳本
～天理）」のハイキングを敢行。今回の参加者は昭
和37年卒「みなわ会」有志の男子7人で、コース
の目玉は黒塚古墳。

JR柳本駅を出発し徒歩10分後、先ず黒塚古墳を
訪ね、古墳をバックに全員揃って記念撮影。黒塚
古墳は平成9年、未盗掘で発掘された前方後円墳
（3世紀末）で、翌10年1月現地説明会が開催され、
長蛇の列（2日間で2万7千人＝日本記録）で、同期
の笹川君も当時参加。隣接の古墳展示館での彼の
説明では有名な「三角縁神獣鏡」が中国製か日本製
か論争となっているとのこと。卑弥呼が中国・魏の
皇帝から贈呈されたとの説が有力であったが、近

2021年OBOG水泳大会
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年国産説も支持者増。何れにしてもヤマト政権の
中枢部の古墳が発掘されれば邪馬台国論争が終結。
　その後、道を迷いながらも、全行程約10kmを
踏破し、ハイキングの終わりは天理の喫茶店で、
懇談。人生100年時代を迎え、我が78歳の男子の
平均寿命は88歳（余命：10.43歳）であるが、こ
れを健康寿命の最低目標とし、アンチエイジング
（カラ元気？）に励むことを互いに確認。
　最後に、ハイキング幹事の私から次回の候補地
について紹介し、全員の再会を誓った後、解散。

●76期同窓会予告
　奥 田 　 稔（76期）

　コロナ禍にも負けずに皆さまお変わりなくお過
ごしのことと拝察いたします。
　今年は2年ぶりに下記の通りに同窓会を開催い
たします。今年は喜寿です。喜寿の歳まで生きて
こられたことに感謝し、互いに喜び合いたいと思
います。
　皆さま、お誘い合わせの上、奮ってご参加くだ
さい。1人でも多くの方のご参加を心よりお待ちし
ております。
　日時　11月26日（土）　13時
　場所　ホテル阪急レスパイア大阪
　旧3年6組で今も精力的に制作活動を続けてお
られる片岡繁美（苫米地）さんが、昨秋、有秋会
日本画展で大阪府知事賞を受賞されました。
　皆さまの周りで起こった明るい出来事をどんど
んご紹介ください。

●ある先輩と1931（昭6）年頃の北野
　小 寺 松 雄（78期）

　★職場の資料室で文学関係の書棚を見ていた
ら、『ある文芸記者の回想－戦中戦後の作家たち』
（冬樹社、1981年）という本が目に入った。著者
は頼尊清隆（よりたか・きよたか）。本を眺めてい
るうち、待てよ北野の大先輩ではないかと思った。
　同窓会名簿をみると果たして46期。1932（昭7）年に
4年修了とある。つまり成績優秀だったので、いわゆ
る「4修」で三高に進んだということだ。奥付けに「東
大独文、同大学院卒。40年都新聞（現東京新聞）入
社、文化部副部長を経て71年退職。現在編集局文化
部勤務」とある。嘱託再任用ということか。94年没。
　★同書では三高時代についてこうある。「同じ
ころ織田作之助、野間宏、瓜生忠夫らがいる。少

し上に森本薫や田宮虎彦」。このうち3人が北野で
野間45期、瓜生46期、森本42期、いややっぱり
たいしたもんです（森本は劇作家「女の一生」、瓜
生は映画評論家）。46期名簿を見ていたら、なん
とわが寺田正一郎先生の名も（寺田さんも三高）。
　頼尊の三高入学前年の1931年（歴史的には「満
州事変」の年）、北野では3月27日、北区北野芝
田町から東淀川区十三への移転・引越しという一
大事業が始まった。
　★北野120年史によると、「机や椅子を車に積
んで、書籍や標本を手に、生徒たちは列をなして
十三大橋を渡った」とある。野間、頼尊、瓜生、
そしてわが寺田さんもその列の中にいた。
　ところでこの時期の北野といえば森繁久彌はど
うしたか。44期で入ったが、落第して野間と同
学年に。では彼は1931年に引越しに参加したか。
していない。
　森繁は「私の履歴書」でこう書いている。4年を
終えるにあたって早稲田高等学院を受けた。「中
学が淀川を越えて新装なった十三に移転するとい
う。この辺で決別しなければ－と、さだかな理
由もないのに、私をせきたてるものがあったよう
だ」。早稲田にもなんとか通った。というわけで
森繁は上京したので、引越し行列にはいなかった。
　それにしても寺田さん、授業の合間にでも「いや
ああの時は大八車を押してたいへんやった」とかな
んとか思い出話をしてくれたらよかったのになあと
思う。
　★120年史にはさらに、31年のこんなエピソー
ドも書かれている。スチーム暖房を新五年生（つ
まり野間学年）が拒否したというのだ。「『いかな
る烈寒といえども精神力ではね返し…』と信じて
いた質実剛健の気風に満ちた五年生全員は、ス
チーム暖房を断乎拒否し、当局の猛省を促すため
に2時間ほどの授業ボイコットを実施」。2時間と
いうのがかわいい。

若手六稜ビジネス人材交流会
主　催：㈱髙松コンストラクショングループ・六稜同

窓会共催
講　師：廣瀬俊朗氏（112期）

高橋祥子氏（118期）
日　時：未定
場　所：大阪なら六稜会館または髙松建設ビル、
　　　　東京なら外部会場
対　象：30代～ 40代の六稜ビジネス人材（クラブ

OBOG委員会などから案内、他）
内　容：ご講演　廣瀬俊朗様と高橋祥子様の対談形式

テーマ「次世代のビジネスリーダーとは」（仮題）
交流会：感染予防して開催
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●20年後の9.11　いのちの木の下で
　植 西 智 彦（111期）

　北野高校の南東角、運動場の端、フェンスの裏
に「いのちの木」と名付けられたクスノキがありま
す。111期とほぼ同じ、樹齢40年くらいの木です。
まだ夏の日差しが残る2021年9月11日、谷卓司先
輩（98期）、同期の松岡信道君と私で、いのちの木
の周りの草抜きをしました。
　この木が植えられたのは、2004年の9月11日の
ことでした。今とは異なり、運動場の対角線の反対
側に、サッカーゴールを見下ろすように植えられま
した。（後日、地下部分でそれ以上、根を広げること
が難しいことが分かり、現在の場所へ移植されまし
た。）あの日、一人一人の手によって、コップ一杯ず
つの水を手向けられたいのちの木は、場所を変えて、
今も母校の運動場にしっかりと根を張っています。

2001年の夏、私は、まだ大学2回生でした。自
分が何をしたいのかよく分からず、悶々とした日々
を過ごしていました。111期はいわゆる「松坂世代」
と言われた学年です。同い年で、世間を騒がす松
坂大輔選手の活躍を見ながら、「自分は何をしてい
るんだ」と思う、そんな大学生でした。
　だからこそ、同期の久下季哉君の強い意志と行
動力を後で知った時、言い表しようのない感情に
突き動かされたのでした。
　久下君は、ずっと「将来はアメリカで活躍したい」
という強い意志を抱いていました。彼は、その強
い意志で、自ら留学の計画を立て、その下見を兼
ねて、2001年の夏、アメリカへのひとり旅に出まし
た。そして、9月11日、ニューアーク発サンフラン
シスコ行きユナイテッド航空93便に乗り、サンフラ
ンシスコを経由して日本に帰ってくるはずでした。
　アメリカでは、ユナイテッド93便の乗員乗客は
勇敢にテロと戦った英雄と言われています。しかし、
「ヒーローになんて、ならなくてよかった。ただただ、
生きて帰ってきてほしかった」。それが、今もわた
したち同期の胸にずっと残り続けている思いです。

　当時、彼のことを思い返さない日はありませんで
した。しかし、やがて時間とともに、彼を思い返
す気持ちが風化していくのではないかという不安も
生まれかけていました。実は、同期で同じように思
う仲間が何人もいたのです。

2004年、111期のホームページの掲示板に久下君と
最も仲の良かった同期の一人が「何かしたい」と書き
込みました。これがいのちの木の始まりでした。たく
さんの意見を交わし、彼を偲ぶ場所に私たちと一緒
に成長できる木を植樹をしよう、と動き始めました。
　大学生であった私たちには、久下君に突き動かさ
れた若さの行動力はありましたが、経済力はあり
ませんでした。そこで、111期だけでは集めきれな
い寄付を、六稜同窓会の先輩方にお声かけさせて
いただいたのでした。みなさんからいただいた寄
付のひとつひとつが温かく感じられました。植樹す
るための支援の輪は同窓会に留まらず、多くの方々
に広がり、110万円も集まりました。ある方は、「今、
自分には小さな子がいます。この子が大きくなった
とき、この話を聞かせたいと思います」というメッ
セージを添えてくださいました。

2004年9月11日、多くの方々に見守られながら、
いのちの木は母校に植えられました。当時、111期
ホームページに掲載した祈念植樹の報告レポートの
最後の言葉に、こうありました。
　「この木を見た人は何を考えただろうか、これか
ら見る人は何を思うだろうか、そんなきっかけを与
えたことが私たちにできたことであった。小さな想
いでもそれが積み重なったとき、何かになることが
できるのだろう。今回、来れなかった人も、いつか
時間があるとき、大阪に帰ってきたときに母校に立
ち寄って、この木の前に立ち、この木を見上げて
ほしい。きっと何か思うだろう、それはどんな小さ
なことでもいい」
　いのちの木は、今はまだ、大木と言えるような木
ではありません。自由に枝をのばし、時々折れては、
また、新芽を出し続けています。111期の私たちと、
どこか重なるところがあります。いつも、この木の前
に立つと、風に揺れる葉音を聴きながら「もっと自
分もがんばらないと」という思いが湧き立つのです。

20年が経った今年、本当は同期に声をかけて、
たくさん集まり、みんなで草抜きをしたかったので
すが、それは、また世の中が落ち着いたときにとっ
ておこうと思います。いつごろになるかわかりませ
んが、いのちの木の下で、40歳を越えた同期が汗
だくになりながら、笑いながら草抜きをする、そん
な日が待ち遠しく思われます。
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■クラブだより

≪文化部≫
文藝部   

現在、文藝部は2年生7名、1年生2

名で活動しています。活動は主に毎
週木曜日、図書館会議室などを借り
て部誌発行へ向けての作業等を行っ
ています。2021年 1月～ 12月に発
行した部誌は以下の通りです。
 2月：星月夜－Rigel－
 3月：幻－松－、幻－桜－、星月夜

－Spica－
 6月：北野文学、極彩色の彩空想　

四片　雨に澄む、幻－橘－、
花と獣（個人誌）
〈六稜祭にて配布〉

10月：星月夜－Antares－
12月：夢幻（茨木高校との合同誌）、

幻－松－〈文芸祭にて配布〉
ESS部   

現在、ESS部は、1年生1人で活動し
ています。楽しみながら英語に親し
むことを目的として、友だちを呼ん
で洋画鑑賞をしたり、読書をしたり
しています。
物理研究部
現在、物理研究部は、2年生7人、1

年生1人で活動しています。活動場
所は2階LAN教室で、平日活動して
います。日々、プログラミングなど
のスキルを向上させるために努力し
ています。是非応援よろしくお願い
します。
化学研究部
現在、化学研究部は12名で活動して
います。チョークの作成、金属樹に
ついて研究しています。今年も大阪
サイエンスデイに参加し、発表を行
いました。
生物研究部
現在、生物研究部は、1年生1名、2

年生4名で不定期に活動しています。
今年は、樹木のアレロパシー作用に
関する実験を行いました。　

地学研究部
今年度も、コロナウイルスの影響が
ありましたが、活動を続けておりま
す。定期的に観測会を計画し、土星
や金星を観測することができました。
また、新北野中学校との合同観測会
も行っております。
美術部
私たち美術部は、現在、2年生6名、
1年生1名の計7名で活動していま
す。主に火曜日と金曜日に、また展
示会への作品作りの時期には毎日、
創作に励んでいます。先輩方からの
寄付などによって画材の種類が増え、
さらに活動の幅が広がりました。一
年を通して展示会に向けた作品制作
（主に油絵）、部誌の制作・配布、各
行事のプログラムの表紙などに取り
組んでいます。
■活動内容
 1月　コンクール展出品（現3年3名、

2年5名出品、うち3名入選）
 2月　ブロック展出品（現3年1名、

2年4名）
 6月　六稜祭でのポストカード販売、

部誌配布
 8月　高校展出品（現2年5名、うち

3名入選）
12月　文芸祭部誌発行　　
コーラス部
コーラス部は現在1年生3人、2年生
4人で活動しています。主に平日の朝、
昼と土曜日に活動しています。基本
的に自分達で意見を出し合っていま
すが、OB,OGさん方に指導していた
だける機会もあるので成長を感じる
こともでき楽しく活動しています。
これからも応援の程よろしくお願い
します。
 2月　第20回ヴォーカルアンサンブ

ルコンテスト＜銅賞＞
 6月　六稜祭
 8月　第10回北野高校コーラス部

フェスティバル稜声会合唱団
演奏会

11月　校内中庭コンサート　
オーケストラ部
部員
2年：12名（女子：5　男子：7）

1年：10名（女子：4　男子：6）
基本的に、指揮、運営に至るまで全
てを現役の生徒が行っています。演
奏面ではOB・OGの方に指導してい
ただいております。ほとんどが初心
者からのスタートですが、より良い
演奏のために部員一同日々練習を重
ねていますので、ぜひ演奏会に足を
お運びいただきますようよろしくお
願いいたします。
詳しくは「北野高校オーケストラ部」
で検索していただき、公式ホームペー
ジをご覧ください。（2018/4/22より
移転しました。ご注意ください。）
■2021年度の活動内容
10月15日　体育大会にて演奏
12月23日　文化芸術祭
 2月 6日　大阪府立高等学校

芸術文化祭
文化芸術祭では、吹奏楽部の有志と
ともに2年学年合唱「レ・ミゼラブル」
の伴奏をさせていただきました。
■2022年度
・第74回定期演奏会
　日時：2022年5月5日
　場所：箕面市立メイプルホール
　　　　（入場無料）
　曲目：モーツァルト　歌劇「ドン・

ジョバンニ」序曲、ドビュッ
シー「小組曲」、シューベ
ルト「交響曲第6番」など

部員一同お待ちしております。ぜひ
お越しください。
吹奏楽部
北野高校吹奏楽部、通称【北野ブラ
ス】は、2021年現在、1年生 33名、
2年生33名の計66人で活動していま
す。定期演奏会やコンクールをはじ
めとする、数多くの演奏機会に恵ま
れています。私たちが楽しんで演奏
するだけでなく、お客様にも楽しん
でいただけるように日々練習に励ん
でいます。部内のレクリエーション
も充実していて、合宿やクリスマス
会を通じて部員同士の仲を深めてい
ます。OB,OGとの交流も活発に行っ
ています。
活動内容は、公式サイト・Twitter・
Instagramで随時更新しておりますの

母校の窓
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で、ぜひ『北野ブラス』で検索してみ
てください。
 2月14日 三木楽器主催管打楽器

ソロコンテスト大阪大
会2021【クランポン賞】
Cl、【伴奏者賞】

 3月28日 第 23回定期演奏会（池
田市民文化会館アゼリア
ホール）

 6月21日 第22回六稜祭（本校体育
館）

 7月24日 第59回大阪府吹奏楽コン
クール北地区大会【金賞】

 8月 6日 第45回全国高等学校総
合文化祭吹奏楽部門（和
歌山県民文化会館）

10月15日 体育大会（本校グラウンド）
11月 7日 PTA回（本校多目的ホール）
11月14日 音の大収穫祭（本校多目

的ホール）
12月23日 第23回文化芸術祭

レミゼラブル合同演奏　
吹奏楽部とオーケストラ
部によるスペシャルオー
ケストラ（吹田メイシア
ターホール）

写真部
現在の部員数は2年生男子7人女子
4人、1年生男子2人女子2人の計15

人です。長らく休部していましたが、
去年もう一度活動を開始したばかり
です。しかし、SNSへの投稿を中心に、
月一回の撮影会や六稜祭での写真展
示、学校行事の撮影など様々な活動
を行っています。また、部員個人に
よるフォトコンテストへの参加も推
進しています。
5月　Canonウィークリーフォトコ

ンテスト　1名入賞
演劇部
演劇部は、1年生2名と、2年生1名の、
計3人で活動しています。
4月に行っている新入生歓迎公演、6

月の六稜祭での公演、そして、12月
にある文芸祭前公演の年間通して3

回の公演を行っています。
ほかにも、毎週月曜日には発声練習、
さらに、演劇の勉強をすることもあ
ります。

少人数ながらも、演劇をやりたい、
もっと魅力を伝えたい。そんな思い
を胸に日々練習をしています。
放送部
現在、放送部は2年生4人、1年生2

人で活動しています。昼の校内放送
のほか、学校行事での司会、アナウ
ンスなどをしています。また、週に
1度、発声練習などをしています。
 9月　水泳大会（アナウンス・実況）
10月　体育大会（アナウンス・実況）
12月　文化芸術祭（司会進行）
囲碁将棋部
部員：2年　男子　3名
　　　1年　女子　1名
もともとは将棋の活動が主でしたが、
最近は囲碁をする機会も増えてきま
した。
前年度は大阪大会の団体戦で3位に
なりました。
ダンス部
2021年12月現在、2年生14人、1年
生19人の合計33人で「感動を、あな
たに」をモットーにいつも練習に励
んでいます。
活動は基本的に水曜日、日曜日がオ
フの週五日で、イベントや大会にも
多く参加させていただいています。
これからも部員全員で高めあい、最
高のダンスをお届けできるよう頑
張っていきます。応援よろしくお願
いします！
 3月　HIGH SCHOOL DANCE

COMPETITION 出場
 4月　校内中庭発表
 6月　六稜祭　発表
 8月　Takatsuki Earnest Dancers

ダンス発表会　出演
11月　ダンスドリル関西秋季大会　

女子 JAZZ部門　出場
12月　校内中庭発表

日本高校ダンス部選手権　冬
の公式大会　出場

ジャズフォークソング部
ジャズフォークソング部は2年生11

名、1年生4名が所属しています。普
段は平日の放課後5時まで、本番前
は6時まで活動しています。フォー
クソング部門では弾き語りで j-popを

中心に演奏しています。ジャズ部門
ではバンドを組み、様々なジャズナ
ンバーを演奏しています。少人数で
はありますが、自分たちにしかでき
ない演奏を目指して日々練習してい
ます。
 1月　たかつきスクールジャズコン

テスト（ビデオ参加）
 4月　新入生歓迎コンサート（校内）
 6月　六稜祭（校内）
11月　中庭発表（校内）
12月　関西ジャズ協会クリスマス

ジャズパーティー（ROYAL 

HORSE）
クイズ研究部
クイズ研究部は、毎週火・水・金曜
日に物理教室で、主に早押しクイズ
を練習しています。一年生11人、二
年生10人で楽しく活動しています。
◎東大王クイズ甲子園2021　準優勝

AQL 夏のセンバツ　3位
茶道部
現在、茶道部は2年生4人、1年生6

人で活動しています。毎週水曜日に
作法室でお茶を点てたり、お点前の
練習をしたりと先輩後輩の隔てなく
和気藹々と活動しています。また、
月に一度は外部の先生にご指導いた
だいて季節によって異なるお点前を
練習するなど更なる技術の向上に励
んでいます。
競技かるた部
現在、競技かるた部は2年生3人、1

年生6人で活動しています。毎週月
曜日、木曜日、金曜日の放課後を活
動時間としています。
今年度は団体戦1大会、個人戦2大会
に出場しました。新型コロナウイル
スの影響で他校との練習試合などは
できていませんが、部員全員が積極
的に練習に励んでいます。
これからも精進していきますので、
応援よろしくお願いします。
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≪運動部≫
陸上競技部
現在、陸上競技部の3年生は32人、
2年生22人、1年生28人で活動して
います。OB・OGの皆様や保護者の
方々の支援、顧問の先生の熱心な指
導のもとで、互いに高めあって日々
成長しています。また、新型コロナ
ウイルスに細心の注意を払いつつ
日々練習に感謝を忘れず取り組んで
おります。これからも応援をよろし
くお願いします。
◎U16日本陸上競技選手権大会
　男子1年：100m 11.11　出場
◎U18日本陸上競技選手権大会
　女子3年：ハンマー投

43m61　出場
◎近畿インターハイ
　女子　4×400mリレー　4:01.96

　準決勝7位
　女子3年：400mH 1:02.91

　準決勝4位
◎近畿ユース
　男子1年：棒高跳　3m60 5位
　女子1年：ハンマー投　27m05 9位
　女子2年：3000m 9.47.91 6位
◎大阪駅伝
　男子：11位　
　女子：6位　
◎近畿駅伝
　女子：22位　
水泳部
北野高校水泳部、RSCです。現在、2

年生12人、1年生12人で活動してい
ます。本年度も新型コロナウイルス
の影響で、泳ぎだしが遅くなったり、
練習が制限されたりすることも多く
ありました。しかし、限られた時間
の中でも各々の求める結果を出すた
めに、効率的に、また、お互いを高
めあいながら活動を行ってきました。
インドアシーズンに入った現在は、
来シーズンのそれぞれの目標を持ち
ながら、切磋琢磨し、練習しています。
本年度も練習道具の購入など、ご支
援ありがとうございました。これか
らも、応援よろしくお願い致します。
◎中央大会（6月）
　於：大阪府門真スポーツセンター

13名（標準記録突破者）出場
　男子　400mフリーリレー　29位
　男子　400mメドレーリレー　30位
　女子　400mフリーリレー　37位
　女子　400mメドレーリレー　25位
◎新人大会（9月）
　於：大阪プール
　出場者多数
　男子　400mフリーリレー　38位
　男子　400mメドレーリレー　41位
　男子　50m 平泳ぎ　13位
　女子　400mフリーリレー　32位
　女子　400mメドレーリレー　25位
器械体操部
現在私たちは、2年生男子2人女子
3人、1年生男子1人女子3人の、計
9人で活動しています。部員同士で
互いにアドバイスしあったり、OB、
OGさんにご指導いただいたりする
ことによって、種目ごとにできる技
を増やしていっています。その他詳
しいことは「六稜体操会」で検索して
いただくとご覧になれます。
■女子
 8月　女子団体8位

女子個人種目別　跳馬　6位
11月　女子個人種目別　跳馬　1位
■男子
 7月　男子個人種目別　床　 7位
 8月　男子個人種目別　鉄棒　9位
 9月　男子個人種目別　床　4位

男子個人種目別　あん馬　7位
男子個人種目別　鉄棒　4位
男子個人総合　7位

11月　男子個人種目別　床　6位
男子個人種目別　あん馬　7位
男子個人種目別　鉄棒　10位

柔道部
私たち柔道部は、現在2年1人1年2

人で活動しています。平日放課後と
土曜日に体育館1階柔道場で練習し
ています。私たちは公式戦に向けて、
また、基礎、技の研究に重点をおい
て練習しています。先生方の指示を
仰ぎながら日々研鑽をつむことで、
最近では公式戦でも勝ち星を挙げら
れるようになってきました。顧問の
先生方、OBの方々の期待に応えるた
めに、これからも練習に励んでいき

ます。
剣道部
現在、剣道部は2年生5人、1年生1

人で活動しています。男女ともに非
常に少ない人数ですが、1つでも多
く勝てるよう日々稽古に取り組んで
います。顧問の先生やOB・OGの方々
の熱心なご指導により、心身ともに
鍛えることができます。部内の雰囲
気はとてもよく、男女の仲もよいで
す。
■2021年
大阪高等学校剣道新人大会
＜男子団体＞：ベスト8

その他にも様々な大会で活躍してい
ます。
合氣道部
現在、合氣道部は、2年生 10人、1

年生10人で活動しています。1年生
と2年生でペアを組み、お互いに教え、
学びながら練習に励んでいます。ま
た、週に一度、指導員の先生にお越
しいただき、体術を中心にご指導い
ただいています。
硬式野球部
【戦績】
＜夏季大会＞
　同志社香里高校〇　3－0

　関西創価高校●　1－7

＜秋季大会＞
　太成学院大高校●　4－14

＜学区大会＞
　北摂つばさ高校〇　17－2

　渋谷高校〇　9－2

　東淀川高校●　9－10

　池田高校〇　8－7

　三島高校〇　4－1

来年はもっと白星を重ねることがで
きるように頑張りたいと思います。
今後とも応援よろしくお願いします。
サッカー部
我々サッカー部は2年生19人1年生
14人マネージャー 1人の計34人で活
動しています。日々仲間と共に切磋
琢磨し、それぞれが成長を続けてい
ます。常に次の試合での勝利を目指
し、互いに意見を出し合い、また、サッ
カーができることへの感謝の気持ち
を忘れずにプレーしていきますので、
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応援よろしくお願いします。
＜選手権大会＞

2回戦　枚方高校●　0－3

ラグビー部
現在、ラグビー部は、2年生11人（マ
ネージャー 2名含む）、1年生4人で
活動しています。昨季は強豪私立の
壁に苦戦を強いられ、決勝進出を逃
しましたが、全国ラグビーフットボー
ル大会大阪府予選ベスト4の戦績を
残すことができました。今季は対天
王寺高校定期戦や公式戦において、
さらなる躍進を目指します。
10月　天王寺高校定期戦

天王寺●　0－36

 9月－10月
第101回全国ラグビーフット
ボール大会大阪予選
1回戦　東大阪大附属柏原〇
 33－14

2回戦　汎愛〇　66－12

準決勝　大産大附属●  0－130

男子バレーボール部
現在、男子バレーボール部は、2年
生10名（うちマネージャー 1名）、1

年生は4名（うちマネージャー 1名）
で活動しています。
年に数回ある大会に向けて、週5～
6日、本校体育館で活動しています。
他校との練習試合の機会を多く設け
ており、実戦経験を多く積むことを
意識しています。今代は、高校から
始めた初心者が多くまだまだ発展途
上ですが、今後の大会で勝ち抜くこ
とができるように日々練習していき
ます。今後とも応援よろしくお願い
します！
女子バレーボール部
私たちは2年生4人、1年生4人、マ
ネージャー 1人の9人で週6日活動し
ています。高校から始めた人が多く、
毎日みんなで頑張っています。休日
にはOBの方がコーチとして指導し
てくださいます。コロナウイルスに
よる影響で試合をする機会が減って
しまっていますが、公式戦や定期戦
に向けて日々練習に励んでいます。
男子バスケットボール部
現在、男子バスケットボール部は2

年生6人、1年生12人、マネージャー
2人の、計20人で活動しています。
活動は月曜日を除く、週6日で活動
しています。指導者の先生がいらっ
しゃらない中でも、近畿大会出場を
目標に、日々考えながら練習に励ん
でいます。
＜ウィンター予選＞

1回戦　長野○
2回戦　賢明学園●
＜公立校大会＞
　豊中●
　北千里●
　淀川清流○
　東淀川○
　吹田○
女子バスケットボール部
現在、女子バスケットボール部は、2

年生3人、1年生4人の、計7人で活
動しています。個々のスキルアップ
と、まずは一勝することを目標に、日々
一生懸命練習に取り組んでいます。
＜大阪地区予選＞

1回戦　OBF●　30－106

＜北地区公立校大会＞
　摂津●　12－191

　豊島●　20－77

　桜塚●　39－76

男子ハンドボール部
現在、男子ハンドボール部は、2年
生11人、1年生24人（内マネージャー
1人）で活動しています。OB・OGの
皆様や保護者の方々の支援、顧問の
先生の熱心な指導のもとで部員一同、
大阪府北地区ベスト4を目指して日々
練習に取り組んでいます。
＜秋季総合体育大会＞

1回戦　阿倍野〇　12－0

2回戦　桜塚〇　12－9

3回戦　同志社香里●　15－30

　最終順位　9位
＜新人大会ブロック大会＞
　摂津〇　32－10

　北千里●　10－24

女子ハンドボール部
私たちは週6日、グラウンド横ハン
ドボールコートで元気に楽しく活動
しています。現在部員数は2年生8人、
1年生14人です。中央大会進出を目

標に、2人のOBさんと顧問の先生の
ご指導のもと、チーム一丸となって
日々練習に励んでいます。応援よろ
しくお願いします！
＜秋季体育大会＞
　鳳○　12－0（相手校棄権により不戦勝）
　四天王寺●　4－35

＜新人大会＞
　千里●　6－21

　箕面自由学園●　5－25

男子テニス部
現在、男子テニス部は、2年生18人
1年生23人で活動しています。コロ
ナ禍ではありますが、感染対策に気
を配りつつ、部一丸となって、日々
の練習に取り組んでいます。また、
今年は部の最大の目標でもあった公
立団体近畿大会出場を決めました。
今後とも応援をよろしくお願いいた
します。
 6月　赤坂杯シングルス本選出場　3名
 7月　サマートーナメント本選出場

2名
 8月　大阪総体本選出場

シングルス3名
ダブルス3ペア

 9月　大阪高校秋季団体ベスト１６
10月　大阪公立団体優勝

大阪公立個人本選出場
シングルス3名
大阪公立個人近畿大会出場
シングルス1名

女子テニス部
現在、女子テニス部は、2年生6人、
1年生7人で活動しています。近畿大
会を目指し全員で楽しく、互いに切
磋琢磨しています。応援よろしくお
願いします！
◎栗田杯　本戦出場
◎赤坂杯（単）　優勝
　　　　　　　ベスト８　1人
　　　　　　　本戦出場　1人
◎大阪高校総体（単）本戦出場　2人
　　　　　　　（複）本戦出場　2組
◎池村杯（単）　本戦出場　1人
　　　　（複）　本戦出場　1組
◎秋季団体　本戦出場
◎公立個人　5位　近畿大会出場
　　　　　　本戦出場　1人



25RIKURYO KAIHO, Journal of the RIKURYO Alumni Association of Kitano High School-No.78(Mar.1,2022)

卓球部
現在、卓球部は、2年生 11人、1年
生7人で活動しています。ノークラ
ブデーの水曜日を除く週6日、剣道
場とセミナーハウスで練習していま
す。平成30年度からコーチが見に来
てくださるようになり、よりレベル
の高い練習ができるようになりまし
た。
男子
◎令和3年度第74回選手権シングルス
　近畿大会出場
◎2021年度選手権大会　男子学校対抗
　近畿大会出場　大阪府ベスト4

◎令和3年度新人大会男子学校対抗
　大阪府ベスト8

◎新人大会男子ダブルス
　近畿大会出場　大阪府ベスト8

◎近畿新人大会男子ダブルス
1回戦出場
◎大阪総体男子学校対抗
　近畿大会出場　大阪府5位
◎総体近畿大会　ベスト16

◎令和3年度東京選手権大阪府予選会
　大阪府ベスト4

◎令和3年度全国選抜シングルス大阪代表
　全国ベスト16

山岳部
山岳部は、現在2年生14名、1年生5

名で主に月~金曜日にトレーニング
や河川敷でのランニングを行ってい
ます。また、月に一度、近畿圏の山
に登り、春・夏には合宿があります。
山行、各大会に向けて、普段の練習
だけでなく、山や天気に関する知識
も学習しています。応援よろしくお
願いします。
■活動記録
 6月　第75回大阪高校春季登山大会兼

第65回全国高校登山大会予選
男子3位　女子3位

 7月　金剛山にて通常山行
 8月　生駒山にて通常山行
10月　岩湧山にて通常山行
11月　六甲山にて通常山行
12月　武奈ヶ岳にて通常山行
近畿大会：コロナ感染予防のため順

位つけず

バドミントン部
現在、バドミントン部は、2年生22人、
1年生18人で活動しています。コロ
ナ禍の中で、試合が少なくなり、不
自由な中での活動になっていますが、
日々感謝の気持ちを忘れずに一生懸
命練習に取り組んでいます。
■戦績
男子　
　北摂団体戦　ベスト8

　大阪夏の大会　
　　Ⅱ部ダブルス　準優勝
　　Ⅱ部シングルス　3回戦進出
　　Ⅰ部シングルス　1回戦敗退
　　団体戦　1回戦敗退
女子　
　大阪夏の大会　
　　Ⅱ部ダブルス　2回戦進出
　　Ⅱ部シングルス　6回戦進出
　　団体戦　1回戦敗退

≪同好会≫
数学研究同好会
僕たち数学研究同好会は3年生4人、
2年生3人、1年生4人で月、火、木
曜日に活動しています。数学オリ
ンピックへ向けて勉強しています。
2021年度に部への昇格の申請をしま
したので次年度以降は念願の数学研
究部として活動していきたいと思っ
ています。
即興型英語ディベート同好会
こんにちは！即興型英語ディベート
同好会です。私たちは2年生4名、1

年生10名で毎日昼休みに活動して
います。短い活動時間の中で部員全
員が活発に意見を出し合って練習し
ています。応援よろしくお願いしま
す！

≪その他≫
図書館サポーター
図書館サポーターは、2014年から募
集が始まりました。クラブに準じる
自主的な活動です。2018年頃から活
動が本格化し、現在、2年生9名、1

年生6名で運営しています。チーム
に分けて、様々な活動をしています。
3年生13名にも、勉強の合間を縫っ

て助けてもらっています。 今年の活
動は以下の通りです。このほかに、
随時、カバーかけやカウンターのお
手伝いもしています。
 1月 図書ニュース1号、ポス

ター製作、ガラス特集
（テーマ：本屋大賞の受
賞作ノミネート作品）

 7月 図書ニュース2号（テー
マ：絵本や漫画）、ポス
ター製作、本棚整理

 9月 図書ニュース3号
10月29日 選書ツアー
12月 図書ニュース4号

●134期同窓会

学年理事
男　子 女　子

理 事 中埜　貴文 3-7 竹之内美波 3-1

副理事 菅　　順成 3-6 上垣明由奈 3-2

クラス幹事
組 担任 男　子 女　子

1 浜辺 岩田　祐大 竹之内美波

2 松田 川端　伸弥 上垣明由奈

3 岩崎 松前　律希 竹本　杏美

4 岡崎 大西　勝貴 篠原　瞳奈

5 浜口 髙樋俊太郎 眞本　愛唯

6 田丸 菅　　順成 福元こころ

7 武田 中埜　貴文 西田実富結

8 渡辺 木村　　響 安田　涼香
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◆◆◇ 選ばれるクリニック ◇◆◆

院 長　医学博士 （92期）藤本 可芳子
■  天六 本院：地下鉄天六駅スグ（火祝休）

tel.06-6351-1880

■  天王寺 MIO 分院：MIO８F（年中無休）
tel.06-6775-8011

■  ルクア大阪分院：ルクア大阪９F（年中無休）
tel.06-4799-7033

レーシック・白内障・I C L・ドライアイ
多焦点レンズ・緑内障・硝子体・眼険下垂

< 選定療養取扱い >
全ての手術は日帰りです

＜絶賛発売中＞
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事務局だより
理事会報告（2021年9月11日）
＜各委員長報告＞
会館催事委員長：催事委員会としてはコロナの状
況下でも月初めに配信を続けていきたい。
20年前の同時多発テロ“9.11”の日にジェット機に
搭乗していて犠牲となった同窓生がいる。校庭の
東南に「いのちの木」が植えられている。111期の
方数名と草引きをした。この記憶を風化させずに
守っていきたい。
広報委員長：会報を77号も24ページに縮小。新
しいプールの特集をした。六稜Webに会員登録の
ページ、総会、募金のバナーを設置しているので
ご覧いただきたい。
常任理事（150周年特別サイト）：まじめなサイト
と自由度のあるサイトの2種類作成してある。部
室解体の様子の写真などをアップしているのでご
覧いただきたい。
クラブOBOG委員長：委員会を7月31日に開催。
12クラブが参加。募金の協力をお願いして承諾い
ただいた。
常任理事（東京六稜会）：募金推進のための常任幹
事会9月25日に開催予定。
事務局長：150周年記念事業は、現在 1億 3500

万円で、達成率は45％となっている。130周年と

比べると2か月遅れている。再度、募金の払込票
を会報に入れて送った。9月26日にクラブ対抗ゴ
ルフコンペを予定しており、現在65名参加予定
である。東大王クイズ甲子園2021で、北野生徒
が準優勝になった。
＜総会の卓話者について＞
　今回の総会の卓話者の変更が常任理事会で決
まった。
＜幹事期から総会についての説明＞

101，102期の合同ということもあり、「コロナを
越えて調和の時代から輝く未来へ繋ぐバトン」と
した。101期がちょうど万博の年（1970年）生まれ
だったので、「調和」を選んだ。また、2025年の万
博に向け、北野生が活躍する未来をイメージした。
　オーケストラ、吹奏楽の演奏が昨年中止で今年
もないと、2年飛んでしまうことになる。これを避
けたいことから、両クラブの映像を流すこととした。
　リモート懇親会をしたいと思う。十三の今昔紹
介をして懇親会への話題提供をしたいと思う。

　大阪中之島美術館では、会館を記念して「開館
記念Hello! Super Collection 超コレクション展―99

のものがたり―」が、2月2日（水）から3月21日（月・
祝）の期間で開催されます。大阪中之島美術館に
は、北野中学出身の佐伯祐三氏（30期）や吉原治

良氏（36期）の作品が多数収蔵されています。
　来年2023年には、4月から約2ヶ月間、当美術
館で佐伯祐三氏の回顧展が開かれ、六稜同窓会が
寄贈しました「ノートルダム（マント・ラ・ジョリ）」
が展示されますので、ご期待ください。

●大阪中之島美術館開館のご案内
所在地：大阪市北区中之島 4–3–1　電話番号 06–6479–0550（代表）

ご寄付いただき、ありがとうございました。

60期 大岩 重雄

68期 匿名希望

77期 桑原 　豊

大坂 淑子

83期 栗尾 尚孝

87期 紫冨田 　薫

92期 徳岡 浩二

99期 星野 隆子

山本 文佳

徳永 秀和

104期

125期

ご寄付 （敬称略）

■「六稜同窓会会員情報の変更」は、以下から
お願いいたします。
URL：https://forms.gle/Q3Y8MF7XfFSDq8As8

QRコード：



31RIKURYO KAIHO, Journal of the RIKURYO Alumni Association of Kitano High School-No.78(Mar.1,2022)

68期 上田　郁子
73期 梶本　興亜

匿名希望

教育環境基金寄付者 （敬称略）

ご寄付いただき、ありがとうございました。
北野高校の教育環境改善に役立たせていただきます。

ご寄付の口座
振込口座：三菱UFJ銀行十三支店　普通預金
　　　　　口座名義　教育環境基金　笹川忠士
　　　　　口座番号　0079975

•本寄付金は、税控除の対象とはなりません。

お悔やみ
2021年7月～ 12月末日までにご連絡頂きました方々を
ご卒業期順に掲載しております。謹んでお悔やみ申しあげ
ます。なお、本欄に誤りのある場合は、事務局までお知ら
せください。次号で訂正させていただきます。

（敬称略）
期 姓 名 他界日
46期 山野 茂 2005年6月20日
49期 膳 隆造 2021年4月5日
51期 野口 篤郎 2017年3月28日
53期 瀬川 清 2020年10月18日
55期 小谷 恒之 2021年6月21日

武田 隆太 2021年1月26日
57期 今井 俊博 2021年11月3日

近藤 三郎 2020年5月21日
近藤 肇教 2021年6月19日
田邊 誠 2020年1月13日

59期 下辻 恒雄 2021年7月17日
60期 神畠 稔 2021年10月23日
61期 神崎 知成 2021年10月5日

薦田 純男 2021年7月26日
澤田 幹雄 2021年10月20日
松村 龍一 2021年10月8日
盛岡 清孝 2021年5月30日
森 幸男 2021年6月3日

62期 小河 巌 2018年2月16日
斎藤 誠 2020年11月28日
正田 耕一郎 2021年2月7日
直野 利光 2021年4月17日
堀内 伸 2021年4月4日

63期 永野 稔 2015年9月15日
梶山 幸子 2018年5月12日
木村 喜世子 2021年8月7日
鈴木 美都子 2020年9月4日

64期 島崎 誠彦 2021年8月18日
東 安男 2021年4月5日
櫻井 明 2017年10月30日
松田 守弘 2021年6月27日

65期 浦木 繁雄 2021年7月9日
中村 康彦 2021年5月29日
藤田 長子 2021年6月19日

66期 蛭川 昌 2020年7月10日
山口 善昭 2020年10月4日
由良 勝 2021年10月23日
前田 佳寿美 2021年9月6日

67期 岩津 道生 2021年5月1日
蔦井 康三郎 2021年5月29日

 2021年11月10日
田中 榮子 2021年9月11日

68期 肥田 郁子 2021年4月28日
69期 千歳 和秀 2021年9月5日

樋口 茂治 2021年6月26日
姫井 義也 2021年11月30日

70期 鎌田 宏 2021年12月26日
佐野 哲昭 2021年10月3日
原田 富文 2021年7月10日

71期 森本 恭介 2021年9月13日
永田 マキ子 2021年3月4日

72期 白根 靖守
中田 吉彦 2021年1月17日
福島 邦彦 2020年11月23日

73期 喜多村 正 2021年7月11日
近藤 正雄 2021年5月3日

74期 片山 信介 2021年6月12日
競 奈尾 2020年9月6日

75期 玉尾 重雄 2021年5月29日
村中 重信 2021年10月6日

78期 久保 公一 2021年9月22日
釼﨑 典美 2019年8月4日

79期 梅本 俊英 2021年1月22日
埜口 健三 2021年12月6日

80期 乾 起夫 2021年9月26日
岩淵 修 2021年10月2日
原田 秀明 2021年7月7日

81期 伊東 廉 2020年9月30日
84期 横田 美千代 2021年12月13日
86期 島田 卓郎 2021年8月25日

乗岡 成幸 2021年3月19日
87期 松岡 順子 2021年10月31日
90期 長谷川 真理子 2020年5月20日
91期 小里 裕章 2021年11月6日
93期 小霜 和也 2021年9月22日
96期 井上 信生 2021年8月19日
97期 坂口 誠 2021年12月26日

＊ご遺族様の了承が得られた方のみ掲載させていただい
ております。
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担当期：103期　時間等詳細は79号にてお知らせします

協賛広告のお願い
　六稜会報に協賛広告を掲載させていただきます。是非会員の皆様のご協力をお願い申し上げます。また、お知り
合いの同窓の方で協賛広告をお願い出来る方がいらっしゃいましたらご紹介をお願い申し上げます。

「六稜会報」 B5版・次回発行2022年9月1日（年2回3月と9月に発行）
●発行部数： 24，000部　●原稿締切日： 6月30日
●掲載協力金： 1ページ（150×210） 200,000円 1／2ページ（150×100） 100,000円
 1／3ページ（150×65） 70,000円 1／4ページ（150×50） 50,000円
 1／8ページ（73×50） 25,000円 名札サイズ (30×50) 10,000円
●申し込み先：〒532-0025  大阪市淀川区新北野2-5-13

大阪府立北野高等学校内　六稜同窓会事務局
TEL 06-6306-0374 FAX 06-6306-1335 E-mail office@rikuryo.or.jp

年会費納入のお願い
　同窓会の活動の原資は皆様に納入していただく年会費
です。クレジットカードでの納入もできますので、会費納
入がまだの方は次の四つの方法のいずれかで納入をお
願い申し上げます。
1.ゆうちょ銀行での振り込み
　この会報に同封の払込取扱票をお使い下さい。
　　　　加入者名：六稜同窓会
　　　　口座番号：00990–4–68025
・出来るだけATMでお払込み下さい。
・名簿や記念品の申込にもこの票をお使い下さい。

ゆうちょ銀行において現金で払込みされる時のご注意
　今年の1月17日よりゆうちょ銀行で払込みサービス
を現金で利用すると、ATM/窓口いずれの場合でも料
金が加算されます。同封の払込取扱票を使われても、
現金で払込みの場合には加算料金110円が払込み人様
のご負担となります。通帳またはキャッシュカードを
利用し、口座から払込みの場合はご負担はありません。

2.コンビニエンスストアでの振り込み
　同じく払込取扱票（右側に付いているコンビニエン
スストア用払込票）をお使い下さい。

3.銀行での振り込み
　一般の振込用紙をお使い下さい。
　　　　銀 行 名：三井住友銀行十三支店
　　　　口座番号：普通　1077672
　　　　口 座 名：六稜同窓会
・振込者の氏名の前に必ず会員番号をご記入下さい
　（会員番号が不明の方は事務局にお問い合わせ下さい）。
・振込手数料は振込者のご負担でお願いします。
4.クレジットカードでの振り込み
　パソコンで決済システムPay Palをお使い下さい。

Pay PalのURL http://payment.rikuryo.or.jp
・クレジットカードはVISA、MASTER、AMEX、JCB
がご利用になれます。
・ Pay Palの使い方マ
ニュアルは六稜同窓
会公式サイト（六稜 Web）をご参照下さい。
・ご利用の際に会員番号の入力が必要です（会員
番号が不明の方は事務局にお問い合わせ下さい）。
・Pay Palの初回決済時に、自動決済と登録頂け
れば、毎年4月1日に自動引落となり納入忘れ
を防ぐことができます。




